
Protokoll des Kreistages des Basketballkreises Emscher-Lippe 
2014 

 
 
Ort:  Vereinsheim der BG Dorsten, Juliusstr. 
 
Datum:  Freitag, den 27. Juni 2014 
 
Uhrzeit: 19:10 Uhr – 20:21 Uhr 
 
Anwesende Vorstand: Stefan Haddick, Ralf Kolberg, Heiner Kiebel, Steffi Schwarz 
Es fehlten entschuldigt: Thomas Rademacher & Florian Möllmann (SR-Fobi), Katja 
Jansen (Urlaub), Thorsten Tangermann, Georg Kleine (Termin) 
 
Anwesende Vereine: BG Dorsten, BSV Wulfen, RC Borken, CSG-GE-Bulmke, CB 
GE, SV E. Erle, ATV Haltern, Castroper BC, Hertener Löwen, TUW RE, S04, SC 
Buer Hassel, CB RE, TV Datteln,  und Marler BC (siehe Anwesenheitsliste) 
 
 
1. Begrüßung und Festlegung der Stimmzahlen 
 
Um 19:10 Uhr begrüßte der 1. Vorsitzende Stefan Haddick die anwesenden 
Vorstandsmitglieder sowie die Vereinsvertreter zum Kreistag 2014 in Dorsten. 
Es waren 15 Vereinsvertreter anwesend (davon haben 2 Vereine (SV E. Erle und CB 
GE) ihr Stimmrecht ordnungsgemäß übertragen); mit einer Stimmzahl von 151 
Stimmen (von 184 Stimmen insgesamt). 
 
 
2. Wahl des Protolkollführer/-in 
 
Als Protokollführer/in wurde vom Vorstand Steffi Schwarz vorgeschlagen. 
Aus der Versammlung kamen keine weiteren Gegenvorschläge. 
Steffi Schwarz wurde einstimmig von den Versammlungsmitgliedern gewählt. 
 
 
3. Genehmigung des Kreistagsprotokolls 2013 
 
Das Protokoll des Kreistages 2013 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Berichte des Vorstandes 
 
Stefan Haddick hat seinen Bericht als 1. Vorsitzender vorgelesen. Der Bericht wird 
dem Protokoll beigefügt. 
Katja Jansen hatte keinen Bericht vorgelegt, da Ihre Punkte bereits durch den Bericht 
der 1. Vorsitzenden angesprochen wurden. 
Steffi Schwarz hat Ihren Bericht zur Kasse vorgetragen. Der Kassenstand (siehe 
anhängenden Bericht) ist gleich dem Vorjahr. Die „Altlasten“ aus der Saison 
2010/2011 und 2011/2012 sind ohne Probleme abgewickelt worden. Die 
Schiedsrichter Ist/Soll der Saison 2012/2013 und 2013/2014 werden 



schnellstmöglich vom Schiedsrichterwart Florian Möllmann bearbeitet und 
nachgereicht. 
Als Vertreter für den Schiedsrichterwart Florian Möllmann haben Markus Reichardt 
und Manuel Günther über die Situation im Schiedsrichterwesen berichtet. 
In diesem Jahr haben sich 11 Teilnehmer bei der Grund-Ausbildung im BBKEL 
gemeldet und bestanden. Im Vergleich zu den anderen WBV Kreisen steht der 
BBKEL mit dieser Anzahl immer noch gut da. Die Zahl ist trotzdem 
besorgniserregend. Daher der Appell an die Vereine sich weiter mehr Schiedsrichter 
zu bemühen. Ohne genügend Schiedsrichter, kein Ligaspielbetrieb. Schiedsrichter 
werben ist ein schwieriges Thema, da es auch ein gesellschaftliches Problem 
darstellt. Für Vereine wird es immer schwieriger an Jugendliche heran zu treten und 
zu überzeugen auch etwas für den Basketballsport zu tun in Form einer 
Schiedsrichterausbildung. 
Es soll ein neues Punkte-System laut WBV-SR-Wart Roland Wingartz folgen, um den 
Anteil der Ansetzungen für die Vereine zu vereinfachen. Somit ein weiterer Anreiz 
neue Schiedsrichter zu werben. 
 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfbericht lag dem Kreistag unterschrieben vor und wurde von Christian 
Hinsken vorgetragen. Alle Ein- und Ausgaben des Geschäftsjahres 2013/2014 waren 
belegt. Die Salden der Kontoauszüge stimmten mit den Salden im Jahresabschluss 
überein. Einnahmen und Ausgaben wurden stichprobenartig auf Plausibilität geprüft. 
Die Kassenbücher sind ordentlich und ordnungsgemäß geführt. Es gab keine 
Beanstandungen. 
 
Der Kassenprüfer beantragt daher die Entlastung der Kassiererin und des gesamten 
Vorstandes für das Geschäftsjahr 2013/2014. 
 
 
6. Wahl eines Versammlungsleiters 
 
Als Versammlungsleiter wurde vom Vorstand Christian Hinsken vorgeschlagen. Aus 
der Versammlung kamen keine weiteren Gegenvorschläge. Christian Hinsken wurde 
einstimmig von den Versammlungsmitgliedern gewählt 
 
 
7. Entlastung des Vorstandes 
 
Christian Hinsken bedankte sich für die geleistete Arbeit des Vorstandes und bat die 
Versammlung um Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde einstimmig 
angenommen. 
 
 
8. Wahlen 
 
Christian Hinsken beginnt mit den Neuwahlen zum 
 
1. Vorsitzender: Als Kandidat wurde vom Wahlleiter Christian Hinsken Stefan 
Haddick zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keinen Gegenkandidaten. 



Stefan Haddick wurde einstimmig zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt. 
 
Die Versammlungsleitung wurde von Christian Hinsken wieder an den 1. 
Vorsitzenden übergeben. 
 
Kassenwart: Als Kandidatin wurde vom Vorstand Steffi Schwarz vorgeschlagen. 
Es gab keinen Gegenkandidaten. 
Steffi Schwarz wurde einstimmig zur Kassenwartin wiedergewählt. 
 
Lehrwart: Leider hat der Vorstand keine Person vorschlagen können, trotz intensiver 
Bemühungen. Es gab keinen Vorschlag von der Versammlung. 
Somit bleibt der Posten unbesetzt. 
 
Rechtswart: Als Kandidat wurde vom Vorstand Thorsten Tangermann 
vorgeschlagen. Das Einverständnis zur Wiederwahl liegt dem Vorstand schriftlich 
vor. Es gab keinen Gegenkandidaten. 
Thorsten Tangermann wurde einstimmig zum Rechtswart wieder gewählt. 
 
Rechtsausschuss: Als Kandidaten haben sich Markus Reichardt und Klaus Zobjack 
aus der Versammlung zur Verfügung gestellt. 
Beide Kandidaten wurden on Block einstimmig zum Rechtsausschuss gewählt. 
 
2. Kassenprüfer: Es wurde vom Vorstand Christian Hinsken vorgeschlagen. Es gab 
keinen Gegenkandidaten. 
Christian Hinsken wurden einstimmig zum 2. Kassenprüfer gewählt. 
 
 
9. Anträge 
 
Ein Antrag vom RC Borken lag dem 1. Vorsitzenden fristgerecht vor. 
 
Jugendspiele sollen von € 12,50 auf € 15,00 angehoben werden. Angepasst werden 
soll der Betrag  an den WBV und anderen Kreisen (Münster, Essen, etc.) 
Der Antrag wurde einstimmig von der Versammlung angenommen. 
 
 
10. Verschiedenes 
 
Markus Reichardt appelierte noch einmal an die anwesenden Vereine, mehr 
Schiedsrichter zu werben. Die „Neulinge“ werden sehr sorgsam durch mehrere 
Coaches betreut, wo nicht nur auf Technik geachtet wird, sondern auch der 
Schiedsrichter als Mensch gestärkt werden soll. 
 
Laut Manuel Günther wird unser Umbesetzungsportal von unseren Schiedsrichter zu 
wenig genutzt, um bestimmte Termine zu blocken. Dadurch werden viel zu viele 
Spiele wieder abgegeben, die dann per Hand wieder umbesetzten werden müssen. 
Der Punkt ist stark verbesserungswürdig. 
Spätestens Anfang des neuen Schuljahres soll eine Mail an die Vereine geschickt 
werden, wo noch einmal auf das Portal in TeamSL aufmerksam gemacht wird und 
das man dort bestimmte Termine blocken kann, wie z. B. eigenen Spiele usw. 
Manuel Günther wird sich darum kümmern. 



 
Der Meldeschluss für die Schiedsrichter im Kreis steht noch nicht fest, evtl. Mitte Juli. 
 
Der Marler BC macht darauf aufmerksam, dass der Vereinsname in TeamSL   einmal 
vom WBV und einmal vom BBKEL unterschiedlich gepflegt wurde. Dieses soll laut 
dem 1. Vorsitzenden angeglichen werden und soll von unserer GST veranlasst 
werden. 
 
Der RC Borken hat auf dem WBV Verbandstag seinen Antrag durchgesetzt 
bekommen, das der Ligaspielbetrieb im Senionenbereich auf Kreisebene von Ostern 
beendet sein soll. 
 
Der 1. Vorsitzende macht noch einmal darauf aufmerksam, dass wir im Bezug auf die 
„Altlasten“ noch 3 Vereine haben, mit denen es noch Abstimmungsschwierigkeiten 
gibt. Wir als Vorstand bleiben weiter am Ball, da diese Gelder allen Vereinen zu gute 
kommen. 
 
Unsere, auf dem Kreistag 2013 neu verabschiedete Satzung, ist in diesem Jahr 
rechtsgültig geworden und vom Amtsgericht Gelsenkirchen in das Vereinsregister 
eingetragen worden. 
 
Die angedachten Ehrungen für Katja Jansen (WBV-Ehrennadel in Silber), sowie 
Thomas Rademacher (WBV-Ehrennadel in Gold) werden später nachgeholt. Heiner 
Kiebel ist auf dem diesjährigen WBV-Verbandstag ebenfalls mit Gold ausgezeichnet 
worden. 
 
Der SC Buer Hassel, in Person von H.J. Kremer, verabschiedet sich von Kreis 
Emscher-Lippe und bedankt sich noch einmal für die hervorragende 
Zusammenarbeit mit den Vorständen in dieser Zeit. Der Verein kooperiert ab dem 
01.07.2014 mit der Basketballabteilung des FC Schalke 04. 
 
Auch unser 1. Vorsitzende bedankt sich beim SC Buer Hassel für die gute 
Zusammenarbeit, und für das große Engagement aller Vorstandmitglieder des SC 
Buer Hassel sowie einen großen Dank an das persönliche Engagement von H.J. 
Kremer, der einen großen Anteil an dem Basketballbetrieb des SC Buer Hassel 
beigetragen hat. 
 
Diesbezüglich weißt der 1. Vorsitzende auf einen weiteren Verein, den Castroper TV, 
hin, der während der Saison 2013/2014 ausgeschieden ist. 
 
Um 20:21 Uhr wurde der Kreistag vom 1. Vorsitzenden für beendet erklärt. 
 
 
 
______________________    _________________________ 
Steffi Schwarz      Stefan Haddick 
(Protokollführer)      (1. Vorsitzender) 


